

J'ai été particulièrement intrigué par la description que m'a faite M. Allon des programmes de développement mis sur pied par Israël dans diverses régions du monde. Ce petit pays, en proie à de nombreuses difficultés, n'a toutefois pas fait la sourde oreille au défi global que pose le développement des régions défavorisées du tiers monde. Mon Gouvernement étudie actuellement la possibilité de projets canado-israéliens de développement fondés sur une mise en commun de nos approches et de nos ressources complémentaires. Il me semble que la réalisation de projets conjoints de développement dans des pays du tiers monde nous permettrait d'exprimer nos valeurs communes et de mettre en pratique les idéaux que nous partageons en matière de développement international.

J'ai voulu, par ma visite, affirmer clairement qu'en dépit des difficultés présentes que suscite le conflit du Moyen-Orient, nous ne devons pas oublier notre objectif à long terme, qui est de développer nos relations avec Israël. J'ai aussi voulu rappeler que malgré notre inquiétude légitime face à certains faits qui se produisent au sein des Nations Unies et d'autres organismes internationaux, il existe un secteur d'activités où nos deux pays peuvent probablement contribuer davantage à resserrer les liens qui les unissent au tiers monde que ne peuvent le faire les beaux discours prononcés lors des rencontres internationales, ce qui ne veut toutefois pas dire que je mets leur valeur en doute. Si ma visite devait donner lieu à la création d'un comité économique mixte Canada-Israël ainsi qu'à un effort conjoint d'aide au tiers monde, je crois qu'elle n'aura pas été inutile.

J'ai aussi réitéré au ministre des Affaires étrangères notre volonté d'accroître nos consultations au niveau de la politique internationale. Outre notre désir d'approfondir nos relations bilatérales, il me semble qu'il y a lieu de nous consulter plus souvent sur des questions internationales qui sont d'un intérêt vital pour vous, surtout en ce qui concerne le Moyen-Orient.

De plus, j'ai été particulièrement heureux de l'attitude très positive du Gouvernement d'Israël à l'égard d'HABITAT. Comme vous le savez, M. Allon m'a confirmé officiellement la participation de son pays et a souligné que le concept d'HABITAT était très cher à son cœur, à celui du peuple israélien et à celui de Moshe Safdie, architecte israélien qui a construit le premier "Habitat" pour l'Exposition de 1967 à Montréal. Au cours de nos échanges fort utiles et instructifs, j'ai invité M. Allon à se rendre en visite officielle au Canada, invitation qu'il a acceptée. Il nous faut maintenant trouver une date qui nous convienne mutuellement cette année, de sorte que cette visite soit un autre pas vers l'amélioration et la consolidation de nos relations bilatérales. Comme le sait M. l'Ambassadeur Shalev qui m'a accompagné en Israël, j'ai eu le grand honneur d'avoir un long entretien privé avec le Premier ministre qui m'a bien renseigné sur l'attitude de son pays face aux futures négociations visant à instaurer la paix au Moyen-Orient. Enfin, pour clore mes entretiens avec les principaux dirigeants israéliens, j'ai été reçu par le Président lui-même.